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まちづくり地域アンケート 集計結果 

回収数 １５部（配布部数約１００ 回収率１５％） 

項目により、未回答、重複回答あり。 

                   括弧書きは、その他の意見や補足意見など。 

 

～聖天様に関する質問です～ 

Ｑ１ 歓喜院聖天堂が国宝になって、あなたの生活や気持ちに変化がありましたか・・ 

①あった   １０ 

②無い     １ 

③わからない  ２ 

 

Ｑ２ お祭やイベントがあなたの家の付近で行われることは・・・ 

①楽しい      １２ 

②いやだ       １ （※以前より騒々しくなった） 

③なんとも思わない  １ 

④わからない     ０ 

 

～交通について～                     

Ｑ３ 県道に面したお宅にお聞きします。 

あなたのお家の出入りは県道からだけですか・・ 

①はい              ６ 

②県道のほかに入り口はあります  ７ 

③わからない           ０ 

 

 

Ｑ４ 参拝者などが聖天山周辺の道路（歩道）を歩いている場面で、交通事故になりそう

な「あぶないな」と思う現場を見たことは・・ 

①ある     ７ 

②なし     ６ 

③わからない  ０ 

 

Ｑ５ 聖天山周辺の道路（歩道）についてお聞きします。 

   聖天山近辺の道は歩きにくいと観光客の声を聞きますが、あなたは・・ 

①広い歩道を設置すべき  ４（理想論） 

②電柱を少なくすべき   ６ 

③今のままでよい     １ 

④わからない       １（歩道よりも車の出入りを規制すべき） 

（未回答。景観は今のままがよいのでトラックを徐行させてほしい、スピード出しすぎ） 

（駐車禁止にすべき） 
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～商店街について～ 

Ｑ６ 活性化についてお聞きします。 

聖天山周辺の活性化についてあなたは・・ 

①お店の数を増やすべき     ９ 

②お店の内装をきれいにすべき  ２ 

③町並みを綺麗にすべき     ６ 

④今のままでよい        １（“今”を活かしたお店づくり） 

⑤わからない          １（商店のみの活性化やイベントのみで活性化とするのは間違い） 

 

Ｑ７ 商店や食堂のかたにお聞きします。一般の方は“こう思う”として記入ください。 

   歓喜院聖天堂が国宝になった後の売り上げは・・・ 

①増えた    ３ 

②減った    １ 

③変わらない  ７（イベント時、一時的にあったが） 

④わからない  １ 

 

Q８ 食堂で出している縁結びメニューを食べたことが・・・ 

①ある            ５ 

②無い            ８ 

③縁結びメニューを知らない  １ 

 

～お住まいの住宅について～ 

Q９ 10 年くらいのうちに、現在の住宅の建て替えを・・・ 

①予定している  ０ 

②予定はない  １１ 

③わからない   １ 

 

～地域のコミュニティについて～ 

Ｑ１０ 自治会などで集会所に集まることが年に何回くらいありますか・・       

①１～３回      ３ 

②４～７回      ３ 

③８回～       ２ 

④０回・わからない  ４ 

 

Q１１ 自治会やＰＴＡなどの地域の役員になったとき「役員は面倒だなめんどくさいな」

と思ったことが・・ 

 ①ある     ４  

 ②ない     ３ 

 ③わからない  ６（未だなったことがない） 
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～景観やまちなみについて～ 

Ｑ１２ 埼玉県から｢歴史のみちモデル地区｣に選定されたことを受け、市では、平成２３・

２４年度と聖天山周辺で景観まちあるきイベントを行っていますがあなたは・・        

①知っている  ８ 

②知らない   ４ 

③わからない  １ 

 

Ｑ１３ ＮＨＫテレビやテレ玉などで聖天山などが紹介されましたが、あなたは番組を・・ 

①すべて見た       １ 

②いくつか見た     １１ 

③ひとつも見ていない   １ 

④わからない       ０ 

 

Ｑ１４ 全国には景観協定などで、自分のまちを、壁の色や屋根の形等が揃った町並みにし

ようと取り組んでいる地域がありますが、あなたは・・   

①うらやましい   ９ 

②やりたくない   １ 

③どちらでも良い  １ 

④わからない    １ 

 

Ｑ１５ 聖天山周辺では古い商店や古い住宅などの建物が取り壊され、門前町の色や風情

がしだいに薄れているように感じます。あなたは町並みについて・・ 

①きれいにしたい（または、保存したい） １２（「保存したい」に○１ 含む） 

②何もしなくてよい            ０ 

③わからない               ２ 

④門前町の色や風情ってなに？       １ 

 

Ｑ１６ 最後に、あなたは聖天山周辺で、お店をやっている・住んでいることについて・・・          

①誇りを持っている  １１ 

②何にも感じない    ２（日常生活の一部であって何ものでもない） 

③わからない      ０ 

 

○妻沼聖天山周辺地区について、ご意見ご感想等あればご記入ください。 

    

次ページ以降参照 

 

ご協力ありがとうございました。 
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【ご意見・ご感想】 順不同 

○今回の集まりには大変ありがたく思います。何年も前に役場に集まりこのような景観等 

 色々なことについてまとめたものがあるはず！その場限りでやるならば前と同じです。 

 本気ならば１時間半はありがたい時間になりますが。 

○県道羽生本庄線のトラック等の通行を是非やめさせてもらいたい！ 

 （街歩きする人にも、子どもの通学にも大変危険である！） 

○街路灯メーカーのお膝元なのに、くたびれた街路灯では恥ずかしいし、みっともないと 

 思う。色々な所を見てもこれほどひどい状況のところはあまりみかけない。 

○自動車の出入りが顕著になった。特に土日祝祭日は、参拝者駐車場出入口の近くのため 

出入が頻繁で、車庫前に駐車されるケースも多くなり、不便を感じることが多くなった。 

 また正月や例大祭以外の休日でもアイドリングなどの騒音が終始うるさい。駐車場は 

設置場所や周辺住民への配慮を十分考慮した上で設置を考えてほしい。参拝者の増加に 

伴い、付近の交通量が増え、また至る所から境内に出入りしているため危なくなった。 

歩道の整備よりはまず、境内の近くの自動車の出入を生活用以外は規制すべきでは。 

なお、太田熊谷線を大型トレーラーや速度超過の自動車が通行するなど規制が緩んで 

いる。ガードレールは景観上無粋なものだが、今の状態のままでは良いとは思わない。 

○祭り・イベントの開催等で、単に外部からの人の出入を多くし、にぎやかにすることは 

 活性化と言えない。観光が先走って近辺住民の環境への配慮が足りないことになる。 

 商店と近辺住民（商店以外の住人）が長く共存･存続できるようなまちづくりが必要。 

 外部から来る人達だけで商店街が成り立つとは思えない。普段生活している一般住民 

 に配慮した景観づくり・まちづくりを考えていただきたい。最近は地区内の高齢化が 

 進んでいるので、遠くに買い物に行かなくても近くの商店で買い物がすむような地味 

 だけど住みやすい地域づくり（景観を配慮した）がまず必要と思う。 

○景観協定で整ったまちづくりは結構だが、川越や栃木のような昔からの町並みや建築物 

 など、整えるための「財産」がほとんど失われ、聖天様以外にあまりに少なすぎます。 

 当然あればきれいに保存等したほうが良いと考えます。最近も地区内の数少ない古い 

 商店が壊され空き地になり、近々コンビニができるそうです。コンビニは一部の人には 

 便利ですが、無粋で陳腐な建築物です。また深夜営業などもってのほかと考えます。 

 新たな商店等の建物を建てる場合は、景観上何かしらの基準・規制をもうけて品のある 

 まちづくりにするべきと考えます。 

○聖天様の国宝指定により、観光地として今後も発展させることは結構と考えますが、 

 これを契機に一方的に外部からの参拝者等を意識した観光面のみが先走った景観づくり 

 まちづくりで開発･整備を進めてもらっては困るように感じます。聖天様は長年住んで 

 いる私たちの日常生活の一部になっています。だからこそ以前のような落ち着いた暮ら 

 しをしたいと考えます。地域で普段の生活をしている者に配慮した「住民の生活が第一」 

 のまちづくりをお願いしたいと考えます。 

 

 （次ページに続く） 
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○駐車場について、聖天山周辺は有料駐車場（２時間５００円）、坂田医院（めぬま観光駐 

車場や商店街駐車場）を無料としてＰＲし、参道的な商店街づくりを目指す。人々が 

歩いて楽しめる工夫を出来ることから実行し、全体的な賑わいを作り、おもてなしの 

心で対応する（やる気を引き出す工夫を考える）。今のチャンスを逃さないために行政の 

指導も必要である。 

○ついたち市・手作り市が始められたのはよいことであり、続けてほしいと思う。継続は 

 発展の基になると思うから。 

○東和銀行わき駐車場の妻沼東中生徒による絵看板は素晴らしい。他の駐車場にも欲しい。 

 増やしたいと思います。 

○県道太田熊谷線の街中大型車通行不可のため、羽生インター方面からの聖天様参拝の 

 観光バスが非常に不便をしているようです。 

○聖天様の正面入口がわかりづらいとの声を参拝客からよく聞く。 

○門前のメイン地区で廃業等が多くなっているが、何とか「大きな力」で復活を希望。 

 市から助成金（電気代とか）はいかが？ 

○お店の駐車場を参拝客が、特に大祭や初詣時など大勢利用（大半は無断で）しているが、 

奉仕の精神で提供。聖天様のおかげで今があると感謝しつつ･･･。 

○妻沼には、文化財クラスまではいかないものの、“遺したい建物”があります。しかし、 

後継者がおらず空き家となっているため、老朽化してしまい、何かあっては危険だと 

いうことで取り壊しされてしまいます。仕方のないことですが、それでも、造られた 

まちではない“本物”の魅力を後世に伝えていきたい。そのために、「妻沼のまち並は 

懐かしい風景であり、遺したいまち並み」であることをアピールし続けること、また、 

建物の後継者を探すことを行っていきたいと考えています。 


